

Handschriften / Autographen

Reisetagebuch von David Poltzenhagen.

Poltzenhagen, David

Nikobaren, 31.08.1756-21.11.1756

31. August 1756

Nutzungsbedingungen

Die Digitalisate des Francke-Portals sind urheberrechtlich geschützt. Sie dürfen für wissenschaftliche und private Zwecke heruntergeladen und ausgedruckt werden. Vorhandene Herkunftsbezeichnungen dürfen dabei nicht entfernt werden.

Eine kommerzielle oder institutionelle Nutzung oder Veröffentlichung dieser Inhalte ist ohne vorheriges schriftliches Einverständnis des Studienzentrums August Hermann Francke der Franckeschen Stiftungen nicht gestattet, das ggf. auf weitere Institutionen als Rechteinhaber verweist. Für die Veröffentlichung der Digitalisate können gemäß der Gebührenordnung der Franckeschen Stiftungen Entgelte erhoben werden.

Zur Erteilung einer Veröffentlichungsgenehmigung wenden Sie sich bitte an die Leiterin des Studienzentrums, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

Terms of use

All digital documents of the Francke-Portal are protected by copyright. They may be downloaded and printed only for non-commercial educational, research and private purposes. Attached provenance marks may not be removed.

Commercial or institutional use or publication of these digital documents in printed or digital form is not allowed without obtaining prior written permission by the Study Center August Hermann Francke of the Francke Foundations which can refer to other institutions as right holders. If digital documents are published, the Study Center is entitled to charge a fee in accordance with the scale of charges of the Francke Foundations.

For reproduction requests and permissions, please contact the head of the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

[urn:nbn:de:gbv:ha33-1-185209](https://nbn-resolving.org/urn:nbn:de:gbv:ha33-1-185209)

1732 12
Abt. d. Herrn Missionarii Polzenhagens.
geglücktes Diarium

Ich will dies mit kleinen Dingen teilen,
Amen, das ganze Jahr!

Hausdem für Schloss. Gouvernement in Trankebar
geistlich Ausweisung, hat im einen Missionarium, Daniel,
den mit dem Bischof Copenhagen nach Nicobaren zu senden: so
wäre diese Sache gänzlich geblieben, wenn nicht die
Ausweisung Gottes dem Herrn verordnet, dass der Bischof diese Sache
nicht. Endlich wurde beschlossen, dass der Polzenhagen in die
man Gottes mitzugeschicken möchte. Der Herr hat die Absicht, dass
Hilf die dorten stehende Blanche und Johanne zu be-
kommen, welche so viel möglich, weil ihre Bischof. Familien
nicht diesem Bischof mit aus Europa gekommen ist; Hilf eine ge-
wisse Hausfrau hinzuzufügen von den einwohnen dortigen zu-
sammen: von ihrer Person, Tugend in Gebet und so damit diese
künftige wenn die Herrn alsdann diese Insel im Besitz beset-
ten sollten, um oder 2 Missionarien hinzufügen, in dem den dort-
igen Leuten das Evangelium verkündigen könnten.
Ich wünschte mir demnach diese Sache, mit ganz, nachdem von
dem Herrn die Gründe Absicht genommen in Begleitung von
dem Herrn Daniel d. 31. Aug. 1756 um 7 Uhr des Morgens
an den Herrn Brand, und folgte mir darauf mit einem
namlich Frau Hiedebroek in Klein in einem Telling in Fuß
von dem Lord des Bischofs Copenhagen, welcher von dem
Capitain Atling begleitet wird. Nicht lange darauf wird
man auf diese zwei Gründe Absicht, und gingen wieder
an Land: und so wurde dem Herrn nach von mir ein ge-
lbes Gründe gezeigt. Darüber, mit der Herrschaft, dass
unsern Herrn in beständige Verbindung, was Gott will.
Ein paar Gründe davon, dass auf der Frau Secret. Rath
Volquards aus Bischof: als welcher die dortigen Umstände mir
erzählte, in alles in möglichster Verbindung bringen soll. Weil
wir still Mithal in contrarium nicht lassen so können wir
nicht abzugeben. Ich habe daher meine Person abgeben in der
nung

